

EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION, CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

AL DIA

San José, es el Santo más dulce que se conoce.

Es imposible poder determinar la infinidad de tortadas, pastelones y otras ricas golisinas que vimos ayer en un corto espacio que nos detuvimos en la Trapería.

El día del Patriarca, del carpintero de Galilea, no lo celebran verdaderamente los que llevan su nombre, los que al llegar esa regocijada festividad tienen un gran día, son los confiteros, que no pueden dar abasto á servir los encargos y extraordinaria venta de su delicada mercancía, que les produce pingües ganancias, y por tanto, dada la época, que atravesamos de fiero positivismo, el que se embolsa el dinero, aunque no se llame José, es el que finalmente festeja con más razón el onomástico del célico Patriarca de la eólica GREY.

Los señores Ruiz Funes, Alonso y Sanz, no hay para que decir que harían su agosto, á pesar de encontrarnos en la segunda quincena de Marzo.

Varias veces pasamos, en la mañana de ayer, por los citados y dulcísimos establecimiento y los vimos atestados de compradores.

Y luego habrá quien diga que no hay dinero en Murcia.

En esta ciudad, como en todas las de España, ocurre invariablemente, que el que no tiene dinero creo que á los demás le pasa lo mismo, y sufre un horrible desengaño, al llegar un día como el pasado, por que ve demostrado que hay dinero, aunque él carezca de tan codiciado y mal oliente metal.

Es lo cierto, que en Murcia como abundan tanto los Pepicos, será muy rara la familia en que no sea festiado el santo del esposo de la Madre del Dios-Hombre, aunque sea por refracción.

Deseamos que en el próximo año 1908, vuelvan á celebrarlo en salud, y que los almbarrados expendedores de Murcia, citados anteriormente, hagan como en este un buen negocio, que venga á recompensar su honradez y laboriosidad.

Trajes para caballero

Se han recibido las últimas novedades de la temporada.

Vienda de Palazón, calle de la Trapería.

EL PROIBIDO

Cuando un hombre ligero de cascos se casa con una mujer prudente, puede decirse que tiene á su lado la Providencia.

Porque la prudencia y la sabiduría se dan la mano, formando una sociedad en comandita.

Irreflexivo en alto grado era D. Juan, hombre acudido, quien mientras estuvo sujeto á la patria de potestad tocó el freno de la tocafería de sus padres, y luego al heredar pingüe patrimonio, al verse mozo y con mucho dinero, buscó el desquite en la prodigalidad como hacen en su caso otros desequilibrados.

Por fortuna, casó con la mujer que á sus notorias virtudes, á falta de metálico dote, llevó el tesoro de una admirable rectitud de juicio.

Era rectilínea, como ahora se dice.

Viendo que con sus advertencias saludables y enardecidos ruegos no podía atraerle á buen camino, obstinado su esposo en tirar á ambos llenas el dinero heredado, adoptó el prudente acuerdo de prevenirse contra la probable ruina, teniendo en cuenta que quien no mira adelante se queda atrás con todas sus funestas consecuencias.

Y siempre que su marido salía para ir de francachela, se le acercaba tímida diciéndole entre halagos y súplicas.

—Menester es, esposo mío, que del dinero que llevas encima, me des alguno para mis pobres. Pues es dinero que no ha de volver más seguramente, y bueno me parece que deje huella en algún beneficio para los desgraciados.

No rehuía él la sangría, ha fuerza de generoso, y la proporción que juzgaba equitativa, la entregaba á su mujer algunas cantidades.

Y así gastaba menos en sus locas correrías por el mundo, unas veces en bacanales escandalosas y orgías repugnantes y otras en los azaros y contingencias del tapote verde.

Transcurrieron algunos años de funestos derroches, vendiendo ó hipotecando sus fincas con todo su inevitable acompañamiento, préstamos á interés ruinoso, hasta que llegó la catástrofe como el trueno final en

los fuegos de pirotecnia.

Ya no hubo ni que vender ni empeñar, encontráronse sin recursos ni crédito. La quiebra total con todas sus amarguras y desahucios siguió á todo esto.

—Ahora me toca á mí—le dijo la esposa—trabajar para alejar de nuestro hogar la miseria. Voy á establecerme.

—¿Y con qué dinero?—le preguntó el desdichado sufriendo la pesa lumbre de su propia desgracia.

—Píeaso poner una tienda de modas, con el dinero que me ibas dando. Todo reunido forma un buen fondo de reserva.

—¿El que me pedías para los pobres?

—Los pobres á que aludía éramos nosotros. Vete venir la pobreza á paso de carga.

Y con aquel dinero cercenado al libertinaje y aplicado al honesto trabajo, fueron felices.

La prudencia y la laboriosidad remediaron los efectos de la crápula.

Antonio Fernandez y Garcia.

CANTARES

Quisiera llevarte en andas, entre rosas y clavelas, y que al pasar ese cuerpo se arrodillara la gente.

¿De que te sirven los libros ni tanta sabiduría, si una rubia encantadora te vá quitando la vida!

Le dijo á un sabio un doctor si enredaba desengaños, y le respondió: los años alivian algo el dolor.

Picó una abeja en tu mano y desde aquella mañana todas las flores que pica le van pareciendo amargas.

Son las dichas de la tierra estrellas que copia el agua, casi á las manos las tienes y no puedes alcanzarlas.

Permítame Dios que le salga al que la novia me quite, tifa, tifus, sarampión y un cáncer en las narices.

Ten cuidado, morena, y no riñas con el novio, mira que vais siendo muchas, mira que somos muy pocos.

Fernandez.

DESDE LA TRAPERIA

El día de San José, es beneficioso, en primer término, para los señores confiteros, y en segundo para los fabricantes de pasta frita al aire libre, que según nuestras noticias, hicieron su agosto en víspera y día del Patriarca.

Junto á nuestra redacción se improvisó una de estas populares fábricas, recaudando en unas cuantas horas la cantidad de 1245 perras.

Las serenatas estuvieron á la orden del día, reinando la más completa tranquilidad, sin que el señor Morón tuviera que entrar en ejercicio.

Solo hemos tenido que lamentar la desgracia del niño ahogado, de la que damos cuenta en la sección de noticias.

Y hasta el año próximo en que volvamos á felicitar á los José y reseñar la fiesta del patrón de los carpinteros.

**

Solemnísimos resultaron ayer los cultos que el gremio de carpinteros celebró á su patron San José, en su propio templo de la plaza de Santa Eulalia, en el que cantó su primera misa el joven presbítero don Antonio Pascual Navarro, que fué apadrinado por la distinguida señora doña Eugenia Trives, (hermana del general del mismo apellido) y su sobrino nuestro amigo don Francisco Piquerías Trives.

Predicó el ilustre catedrático de San Fulgencio, don Saturnino Fernandez, y la orquesta del señor Mirete, con gran conjunto de voces, interpretó con gran acierto la magistral misa del inolvidable don Simón Espin.

El Besamanos al misacantano terminó cerca de la una de la tarde y el *luch* poco después.

Nuestro pláceme, y hasta el futuro ascenso.

**

Como de costumbre, nuestro querido amigo y maestro el popular periodista D. José Martínez Tornel, nos ha remitido los consabidos bonos de la suscripción tradicional de San José, que hemos repartido entre los pobres de nuestra parroquia.

Damos gracias al amigo Tornel, en nombre de los suscritores, deseándole mucha salud para que en el próximo año repita tan benéfica obra.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Santa Eufemia, patrona de Antequera y San Ambrosio.—I. P.—Ayuno.

VELA Y ALUMBRADO

Día 20.—En San Bartolomé por D. Agustín Braco y Doña Felipa Garcia.

Día 21.—En Santa Ana por D. Venancio Cañadas Cañadas, congregante.

Novenas de Dolores

En la Merced.—Por la mañana á las ocho, nueve y doce. Por la noche á las oraciones.

En San Antonio.—Por la tarde á las cinco y medio, siendo aplicados estos cultos por la R. M. Carmen Ros.

En Capuchinas.—Por la tarde á las cinco.

En San Nicolás.—Por la mañana á las siete y medio y por la noche á las oraciones.

En San Lorenzo.—Por la mañana á las siete, ocho y nueve; los festivos á las once; por la noche á las oraciones, predicando don Saturnino Fernandez Sánchez.

En San Bartolomé.—Por la mañana á las once y por la tarde á las cuatro, predicando todos los días el R. P. Crispiano Garcia.

CULTOS.

El jueves 14 de los corrientes dió principio en el Templo de la Merced la novena de María Santísima de los Dolores. Se hará por la mañana á las 8, 9 y 12, y por la noche al toque de oraciones.

En San Bartolomé.—Continúa el mes de San José, haciéndose por la mañana durante la misa de ocho.

En San Miguel.—Ejercicios de Cuaresma. Todos los días al toque de oraciones, se rezará el Santo Rosario, después el ejercicio de costumbre, terminando con el *Via Crucis*. Los viernes predicará don Juan Carrion Valverde. Los domingos serán los ejercicios por la tarde á las tres y medio, predicando el Sr. Cufa.

En San Nicolás.—Continúa el ejercicio del mes de San

